



MAURICIO TAPIA JUNTO AL PRESIDENTE BORIC E IRINA KARAMANOS.

## Licencias: renuncia otro cercano a Boric

**ESCÁNDALO.** Hacienda, a su vez, detalló casos ministerio por ministerio.

Tras revelarse que más de 25.000 funcionarios públicos viajaron al extranjero mientras estaban con licencia médica entre los años 2023 y 2024, un segundo cercano al Presidente Gabriel Boric renunció a su cargo por formar parte de esa lista divulgada por la Contraloría General de la República.

Se trata de Mauricio Tapia (FA), quien fue jefe de gabinete del seremi de Desarrollo Social de Magallanes, Danilo Mimica, hasta el martes. Antes fue asesor parlamentario de Boric cuando fue diputado entre 2014 y 2022.

Según Emol, el lunes se inició un sumario administrativo contra Tapia por realizar un viaje en 2023 a Río Gallegos, en Argentina, mientras estaba con licencia médica.

Ayer el ministerio de Desarrollo Social emitió un comunicado confirmando que "con fecha 26 de mayo de 2025, y en el marco del caso de las licencias médicas, el Ministerio de Desarrollo Social y Familia instruyó un sumario administrativo a Mauricio Tapia, quien se desempeñaba como jefe de gabinete del seremi de la región de Magallanes y la Antártica Chilena. Una vez iniciado el sumario, el funcionario presentó su renuncia con fecha 27 de mayo de 2025".

La cartera añadió que "condena tajantemente el mal uso de licencias médicas y está trabajando con sentido de urgencia para determinar en el más breve plazo las acciones respectivas para cada uno de los casos",

Anteriormente, otro cercano a Boric, Raúl Domínguez, quien era jefe de la División de Políticas Regulatorias y Estudios de la Subsecretaría de Telecomunicaciones (Subtel), renunció a su cargo tras publicarse un

artículo en el que se mencionaba que había viajado a Europa estando con licencia médica.

### 70% DE CASOS

Ayer se conoció además que los ministerios de Educación y Salud acumulan casi el 70% de los casos entre las secretarías de Estado, según el detalle que elaboró la Dirección de Presupuestos: entre ambas carteras suman 5.574 casos de los 7.990 que incluyen a funcionarios de reparticiones del Gobierno.

Según Hacienda, los empleados del Mineduc involucrados son 3.381 (38,1%). De ellos, 2.514 deberán enfrentar sumarios y 867 ya salieron de sus cargos o enfrentaban medidas administrativas previas.

En el caso del Minsal, existen 2.193 casos (31,5%), de los cuales 2.082 enfrentarán sumarios y 111 ya fueron alejados de sus puestos o enfrentaban con anterioridad algún proceso interno.

Mucho más atrás aparecen el ministerio de Justicia con 562 casos (7%), el de Agricultura con 296 casos (3,7%), el de Desarrollo Social con 282 casos (3,5%) y el de Obras Públicas con 211 casos (2,6).

Hay cinco ministerios con entre 100 y 200 casos: Trabajo y Previsión Social (194), Hacienda (178), Vivienda y Urbanismo (163), Economía (131) e Interior y Seguridad Pública (120).

Y con menos de 100 casos por cartera aparecen los ministerios de las Relaciones Exteriores (53), Culturas (45), Energía (29), Medio Ambiente (27), Minería (19), Defensa (18), Mujer (17), Transportes (17), Bienes Nacionales (15) y Segegob (13).

Cierran la lista las carteras de Ciencias (9), Deportes (5), Segpres (5). Mientras que la Presidencia tiene 7 casos, todos bajo sumario. ☞